



# GRANDE OPÉRATION BLACK FRIDAY A LA CAISSE DES DÉPÔTS

**Gros rabais sur les filiales d'intérêt général :  
TRANSDEV, ARPAVIE, NOVETHIC ...  
TOUT EST À VENDRE !**

*Depuis quelques semaines, il semble qu'un grand vent de libéralisme et de privatisation souffle sur les filiales et participations stratégiques de la CDC. Profitant sans doute de la phase actuelle d'incertitude et d'instabilité politique, la direction du groupe public enchaîne les décisions de cession/privatisation de ses filiales, quitte à se priver d'outils opérationnels essentiels à l'accomplissement de ses missions d'intérêt public qu'elle prétend pourtant vouloir développer comme la transition écologique, la cohésion sociale et territoriale ou l'accompagnement du grand âge et de la dépendance.*

**TRANSDEV, l'un des tous premiers opérateurs mondiaux de transport de personnes et l'un des trois grands réseaux publics du pays** avec KEOLIS et RATP Dev, serait vendue à l'opérateur privé allemand RETHMAN, la participation de la Cdc chutant de 66 % à 34 %. Et ce au moment même où TRANSDEV s'apprête à concurrencer la SNCF sur le ferroviaire en reprenant à partir de juin 2025, la liaison inter-cité Marseille-Toulon-Nice. **Ainsi, l'une des plus anciennes et des plus importantes filiales de l'Etablissement Public Caisse des dépôts, née de la volonté, il y a 50 ans, d'accompagner les collectivités locales dans la prise en charge du service de transport public urbain dans un cadre d'économie mixte (par opposition au modèle des concessions de service public) passerait sous le contrôle d'une des plus riches familles allemandes, dans un contexte où le transport public devient un enjeu majeur de la cohésion des territoires et de la transition écologique.** Eric LOMBARD, DG de la CDC ne déclarait-il pas en 2018 : « *nous*

**agissons pour l'égalité des territoires et la mobilité du quotidien en est un facteur clé ; cela passe par TRANSDEV, notre filiale** ». Belle constance stratégique ! Si cette opération de privatisation aboutissait, elle ferait sortir du groupe plus de 80000 salariés dont 35 000 en France, répartis dans des dizaines de réseaux couvrant tout le territoire métropolitain et ultramarin, de DUNKERQUE à NICE, en passant par LE HAVRE, NANTES, REIMS, SAINT-ETIENNE, Saint Denis de la Réunion ... sans oublier près de la moitié de la grande couronne d'Ile de France qui emploie plus de 6000 salariés !

**ARPAVIE** : Nous venons d'apprendre que la CDC souhaitait se désengager totalement du capital du groupe ARPAVIE (dont elle est le fondateur et unique actionnaire), premier acteur associatif et non lucratif de gestion de résidences pour personnes âgées (8400 résidents ; 127 résidences dont 44 EPHAD ; 3000 salariés) au profit d'un « adossement-fusion » au GROUPE SOS, qui se présente comme un « acteur majeur de l'ESS en Europe » et dont le directoire est présidé par le très sulfureux et très « macroniste », Jean-Marc BORELLO (délégué général d'En Marche en 2017), surnommé le « Bernard TAPIE du social et solidaire ». Tout un programme. Là encore, **on peine à cerner la cohérence stratégique de ce projet qui intervient à peine un an après que la CDC ait pris avec d'autres investisseurs (CNP, MAIF, MACSF), le contrôle du groupe coté, ORPEA (devenu EMEIS), leader de la gestion lucrative des EPHAD privés**, suite aux révélations catastrophiques du livre de Victor CASTANET, le « fossoyeurs ». **Curieux projet pour un groupe qui, parmi ses missions dit vouloir « accompagner le parcours de vie des français ... et agir en faveur du grand âge et de la santé ».**

**NOVETHIC** : Si cette société anonyme, filiale à 100 % du groupe Caisse des dépôts, ne compte que 23 salariés dont 5 journalistes, elle n'en porte pas moins, depuis 20 ans et en toute indépendance, **une mission publique essentielle d'information, de recherche et de formation liées aux enjeux de transition écologique et de responsabilité sociale**. Pourtant, là encore, la direction de la CDC souhaite démanteler cette filiale et **la privatiser, en envisageant de céder sa partie « média » au groupe privé A.E.F Info, propriété de Raymond SOUBIE (ancien conseiller social du Président SARKOZY)** et de sa famille. Quant à l'avenir des autres activités de NOVETHIC et de ses salariés, il reste à ce stade indéterminé.

**POUR LA CGT, LA CONJUGAISON DE CES TROIS OPERATIONS DE PRIVATISATION N'EST PAS UN HASARD. ELLE INDIQUE CLAIREMENT UNE VOLONTE DE LA DIRECTION GENERALE DE « FINANCIARISER » LE GROUPE CDC EN CEDANT ET PRIVATISANT SES FILIALES OPERATIONNELLES PORTEUSES DE MISSIONS D'INTERÊT GENERAL.**

**LA CGT APPELLE LES SALARIE-E-S A SE MOBILISER, DES JANVIER, CONTRE CES ORIENTATIONS DELETERES ET REACTIONNAIRES QUI RAMENENT LE GROUPE CDC, 80 ANS EN ARRIERE.**

**ELLE INTERPELLE LES PARLEMENTAIRES EN CHARGE DE GARANTIR L'AUTONOMIE ET LA PROTECTION DU GROUPE PUBLIC D'INTERET GENERAL QUE CONSTITUE SELON LA LOI LA CAISSE DES DEPOTS ET SES FILIALES.**

Paris, le 18 décembre 2024. Contact : JP GASPAROTTO (06 07 94 11 20).

